isite à pied des installations artistiques réalisées pendant le festival Bien Urbain. « Patrimoine et art urbain » à 19 h, sur inscriptions au 03 81 83 40 60



Théâtre: Les Géants de la Montagne

Spectacle proposé dans le cadre des ateliers du théâtre Alcyon, du mardi 20 au samedi 24 septembre, à 21 h, 99 chemin du Fort de Chaudanne.



Les Oiseaux font leur marché

Premier marché de producteurs locaux pour le FJT Les Oiseaux, vendredi 23 septembre, de 17 h à 20 h, au FJT, 48 rue des Cras.

Billet

Remettons les compteurs à zéro

22 000, les v'là, C'est officiel : 22000 visiteurs ont fréquenté le salon « Livres dans la Boucle », ce weekend.

Bon, on nous aurait dit 25 000, on n'y aurait vu que du feu.

À 3000 près... L'enjeu, c'était évidemment de ne pas être trop loin des 30 000, le score paraît-il habituel des « Mots Doubs ». le salon disparu.

Alors, 22000, vraiment? Et dénombrés comment? Vérification faite (pas de la somme, mais de la façon d'y parvenir), c'est très pifométrique.

Ainsi, sur le site principal, donc sur le parking Marché Beaux-Arts, les vigiles disposaient d'un petit appareil manuel. À chaque passage d'une

personne, ils avançaient ce compteur d'un chiffre... Comme le fait souvent la police pour déterminer le total des participants aux manifs. Avec les contestations que l'on sait...

De plus, si le même individu est venu 20 fois sur ce site, il sera compté... 20 fois, et non une seule.

Quant aux autres lieux d'accueil de ce salon, c'était encore plus approximatif. Ces endroits sont capables de contenir 200 ou 500 personnes, par exemple? Eh bien, si c'est plein, on fait une addition, voire une multiplication (surtout pas une division!) et c'est plié. Ne nous offusquons pas, il paraît qu'aux Mots Doubs, l'évaluation tenait de la pure fantaisie, pour une bonne

Et il y a pire. Tous les médias audiovisuels de France nous ont bassinés, dimanche soir. avec les « 12 millions de visiteurs » des Journées du patrimoine. Ben voyons. Pourquoi pas 20 millions, hein? 700 millions (de petits Chinois, et moi et moi et moi), ça a déjà servi. Désolé. Mais communiquer ainsi,

c'est vraiment mériter un

zéro de conduite.

Joël MAMET

Solidarité Un collectif d'associations appelle à manifester ce mercredi à Besançon, place Pasteur **Toujours mobilisés** contre les expulsions



L'hôtel qui grandit encore

Le Florel, devant la gare, ne cesse de s'étendre depuis quinze ans. Cette fois, c'est un nouveau bâtiment de 20 chambres qui va être construit.

u début c'était tout petit. « Quand on a racheté, en 2003, il ne devait rester qu'une dizaine de chambres exploitables. »

Daniel Houser, ancien gérant des lieux, mais toujours bien présent, a fait en sorte que sa petite entreprise grandisse. Par étapes mais sûrement. « Il y a eu une première extension en 2004, on est passé à trente chambres. Et puis une deuxième campagne de travaux en 2010, où l'on a ajouté trente autres chambres supplémentaires. »

Pour 2018

La cure de croissance n'est pas terminée pour l'un des trois hôtels situés en face de la gare. Après s'être installée en 2010 sur l'emplacement du magasin de motos voisin « Speed Motos », l'enseigne indépendante vient de conquérir un nouveau terrain. L'ancienne maison Boss a été rachetée et détruite. « Elle était frappée d'alignement, ce n'était donc pas possible de l'aménager. Mais le parc va être préservé et réaménagé. »

La démolition de la vénérable maison a été organisée



la semaine dernière. Du terrain libéré va naître un gros chantier de construction mené par l'entreprise bisontine De Giorgi et un bâtiment tout neuf qui devrait accueillir ses premiers vovageurs au milieu de l'année

Il abritera une vingtaine de chambres qui s'ajouteront à la soixantaine actuelle. Ce qui fera de l'hôtel Florel un des complexes les plus importants du centre-ville.

2018.

L'ensemble des travaux pour cette nouvelle extension est estimé à trois millions d'euros. Un espace détente avec sauna, hammam et jacuzzi sera également aménagé.

Mais comment l'appeler?

Restent quelques questionnements. « On pense à aménager éventuellement une piscine en plein air dans le parc, mais rien n'est déci-

dé. Et il y a toujours la question du restaurant. Nous, on est hôteliers, pas restaurateurs. Mais on dispose d'une salle de 150 m² qui peut accueillir un restaurant, et pas seulement nos petits-déjeuners. Pour cela, il faudrait qu'un restaurateur soit intéressé et s'investisse dans un lieu comme ça. »

Daniel Houser a récemment transmis la direction de l'hôtel à sa fille Charline qui dirige désormais une

équipe de huit personnes et les destinées d'un bateau de plus en plus grand.

D'ailleurs, l'Hôtel Florel ne devrait plus, bientôt, s'appeler ainsi. « Ce nom correspondait aux initiales des enfants du précédent propriétaire. Mais, il n'est pas assez marquant. On vale remplacer, mais on ne sait pas encore par quoi. »

Les idées et propositions sont les bienvenues...

Philippe SAUTER

MUSIQUE Une association regroupe les « fans » de l'orchestre Hugo dirigé par Jean François